

## MISSIONNAIRES DEMANDES POUR LA BOLIVIE

### Avis aux laïques, religieuses, religieux, clercs intéressés à former une équipe missionnaire

L'an dernier se formait une équipe de laïques missionnaires en vue de mener à terme trois projets dans la région de Cochabamba en Bolivie.

Ce collectif a réuni pendant presque un an une dizaine de laïques qui ont tenté de jeter les bases organisationnelles de leur projet missionnaire. Malheureusement, l'équipe s'est dissoute dernièrement, la plupart des membres étant engagés dans des activités qui rendaient impossible un départ à brève échéance. Ces trois (3) projets existent toujours et, à sa dernière réunion, le Collectif a lancé un appel aux laïques, aux congrégations missionnaires de même qu'aux diocèses pour qu'ils les reprennent.

Pour répondre à cette invitation, une rencontre a réuni Pauline Williams des Missionnaires de l'Immaculée-Conception, Florian Vachon de la Société des Missions Etrangères, Nicole Rochon, laïque du Collectif toujours intéressée aux projets et Denis Tougas responsable du dossier du laïcat missionnaire à l'Entraide missionnaire.

On y a abordé le bilan provisoire de l'expérience du Collectif ainsi que les orientations souhaitées pour redémarrer une équipe missionnaire mixte. Rapidement il y eut accord sur une proposition à être présentée aux personnes intéressées : appliquer maintenant les souhaits, les rêves, les aspirations émis depuis quelques années par bon nombre d'intervenants, à savoir la formation d'une équipe mixte et large rassemblant sur un pied d'égalité les personnes, laïques, religieuses, religieux, clercs, intéressées à ces projets missionnaires. Ce collectif serait autonome, c.-à-d. ne dépendant d'aucune congrégation ou institut mais représentant **l'Eglise** du Québec. Chacun y participerait à part entière le plus égalitairement possible tout en tenant compte des ressources et des habiletés particulières.

Les critères de participation seraient, en premier lieu, un désir éprouvé pour la mission de même qu'une implication probante ici même au nom de sa foi. L'entreprise peut paraître audacieuse, mais le temps semble venu pour ce genre de projet.

L'appel est donc lancé aux laïques, aux religieux, religieuses, clercs qui désireraient participer au nouveau "Collectif Bolivie" pour préparer un départ éventuel ou pour supporter ici-même le projet. Vous pouvez communiquer avec une des personnes suivantes, avant le 13 avril, date prévue pour une première rencontre.

- Nicole Rochon tél. (514) 744-7419
- Florian Vachon tél. (514) 669-4190
- Denis Tougas tél. (514) 279-6089
- Pauline Williams tél. (514) 738-3319

Voici la description des projets :

### **Projet Bolivie à Cochabamba**

C'est grâce à Murielle Dubé, missionnaire de l'Immaculée-Conception et à Lise Desrosiers, laïque missionnaire, que nous présentons ces projets. Murielle est une amie fidèle du dossier du laïcat missionnaire. Présentement elle est en Bolivie et elle est attentive aux besoins du milieu. A l'été '89, Lise lui a rendu visite. A cette occasion elles ont identifié des lieux d'insertion possibles. **Elles rêvent d'une équipe missionnaire pour Cochabamba.**

#### **1. Description**

##### **Projet 1 : Amanecer**

Centre pour les enfants de la rue

Etape 1. apprivoisement à l'école (service avec les enfants de la rue et la famille)

Etape 2. apprentissage à l'école (préparation professionnelle, petits métiers)

Etape 3. réinsertion dans la cité.

Besoin : intervenantes et intervenants de la rue (étape I)

##### **Projet 2 : Zone 3 1/2 (25 minutes de la ville)**

Population : campagnards qui viennent s'installer en ville

Besoin : intervenantes et intervenants au niveau de :

- l'alphabétisation
- la santé
- la promotion féminine
- la jeunesse

### **Projet 3 : Hogar Marcia Cristina**

Population : jeunes filles de 6 à 15 ans

Projet : Foyer pour 40 filles

Ces jeunes filles qui séjournent au Foyer sont des orphelines qui ont été battues, torturées, ou violées. Le jour, elles fréquentent l'école du milieu.

Besoin : intervenantes et intervenants pour créer un milieu de vie

#### **2. Exigences**

- . avoir une formation professionnelle : diplôme, expériences pertinentes, compétence
- . être engagé chrétiennement
- . accepter de faire partie d'une équipe
- . participer à une formation complémentaire

#### **3. Tâche de l'équipe missionnaire**

L'équipe sera responsable de toutes les étapes du projet.

Avant : préparer un projet en lien avec les groupes de base, les Eglises, les ONG d'ici et de Bolivie

Pendant : réaliser le projet dans un esprit d'équipe

Après : assurer un suivi (évaluation, partage, etc).